

Todos los que se precien de buenos españoles nada deben de negar a nuestra madre España. ¿Qué vas a hacer del oro que todavía guardas, si ella lo necesita?.

Año XVII.—Núm. 4.960

Palma de Mallorca.—Viernes 4 de Junio de 1937 1.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Víctima de un accidente de aviación ha fallecido el general don Emilio Mola Vidal, Jefe del Ejército del Norte

¡VIVA EL GENERAL MOLA!

En el frente de Vizcaya continúa el mal tiempo y la niebla, imposibilitando las operaciones. En el frente se pasaron a nuestras filas 15 milicianos y 44 evadidos.—En todos los demás frentes cañoneos y tiroteos sin importancia

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Junio de 1937

EJERCITO DEL N.:

Frente de Aragón: Un pequeño ataque a una de nuestras posiciones del sector de Alcañón fué rechazado con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Soria: Tiroteos.

Frente de Vizcaya: Continúa el mal tiempo y la niebla, imposibilitando las operaciones, limitándose la actividad a cañoneo sin importancia. Presentados en este frente 15 milicianos y 44 evadidos.

Frente de Santander, Asturias y León: Ligeros tiroteos.

Frente de Madrid: Tiroteos y cañoneos en el sector del Jarama.

Frente de Guadarrama: A última hora de la tarde de ayer un ataque enemigo a nuestras posiciones de Cabeza Grande fué deshecho por el fuego de nuestras ametralladoras. El enemigo dejó gran cantidad de muertos delante de nuestras posiciones retirándose quebrantadísimo y reinando calma en todo el día de hoy.

EJERCITO DEL S.:

En Andalucía tiroteos en los sectores avanzados.

Salamanca 3 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

do contra el acorazado alemán «Deutschland»

Nota del ministro de Marina de Alemania

Berlín.—El ministro de Marina ha publicado una nota en la que dice que los barcos mercantes destinados a España hagan la misma escala que hacían cuando Alemania tenía el control.

Alvarez del Vayo habla sobre el asunto del «Deutschland»

Roma.—Han producido impresión las palabras que pronunció Alvarez del Vayo sobre el incidente del ataque aéreo al acorazado alemán en unas declaraciones hechas recientemente. Ha hablado con mucha prudencia y ha dicho que sería conveniente someter el asunto al tribunal de Justicia de La Haya. Ha añadido que el gobierno de Valencia no se opondría a que se sometiera dicho asunto al tribunal de La Haya y que acataría lo acordado.

En Barcelona se prohíben los entierros en ataud

Barcelona.—La CNT ha prohibido los entierros en ataud, ordenando que los cadáveres de los milicianos sean envueltos con banderas rojas y los no combatientes con las ropas de estos para no emplear material que podría ser útil para atenciones de la guerra.

Las tropas rojas paralizadas en Aragón

Barcelona.—El general Pozas ha declarado a preguntas de los periodistas sobre la paralización del frente de Aragón: «No quiero emprender acción de guerra alguna mientras no esté totalmente pacificada la retaguardia»

El Generalísimo recibe al representante de Guatemala

Salamanca.—El Jefe de Estado GENERALISIMO FRANCO ha recibido ayer mañana en audiencia especial al representante de Guatemala. La ceremonia de la presentación de las cartas credenciales del embajador de Guatemala señor Urutia se ha celebrado a las doce de la mañana. El embajador fué recibido por la Guardia Jafiliana y demás fuerza que montaba guardia de honor en el Cuartel General, con arma presentada. Después de las ceremonias acosturadas y con la asistencia de las autoridades españolas el embajador presentó las cartas credenciales al GENERALISIMO. Después el señor Urutia emocionado tuvo frases de solidaridad y adhesión de su país a la España Nacional. Su Excelencia el GENERALISIMO FRANCO expresó su agradecimiento por las palabras pronunciadas por el señor Urutia y subrayó que es el primer país americano que ha reconocido al Gobierno Nacional. Esto estrechará aun más, los lazos que ya existían entre los dos países hermanos.

Lo que dice el «Evening Standard»

Londres.—El periódico inglés «Evening Standard» dice al Gobierno de Chamberlain que en vista de que se han retirado Alemania e Italia del Comité de no intervención debe el gobierno inglés secundar esta línea de conducta adoptada por aquellas naciones.

En Figueras se desarrollan graves sucesos

París.—Comunican de Figueras que en este pueblo se desarrollaron graves sucesos entre anarquistas y socialistas, que sostuvieron un violentísimo choque. Esto demuestra que la anarquía roja va agravándose por momentos la situación de Cataluña.

Eden celebra conferencias para que Italia y Alemania vuelvan al Comité

Berlín.—Noticias de París dicen

que el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden ha celebrado conversaciones diplomáticas con diversos países neutrales, invitándoles a que gestionen las necesarias garantías para que Italia y Alemania vuelvan al seno del Comité de control. Añaden estos representantes diplomáticos que es necesario adoptar un plan de conjunto para dar estas seguridades a los buques extranjeros y de castigo para caso de alguna provocación.

No ocurre novedad digna de mención en el frente de Vizcaya

Salamanca.—El Tebid Arumi, enviado especial en el frente de Vizcaya ha teleografiado diciendo que no han ocurrido más novedades dignas de mención en aquel frente que dos pequeños ataques enemigos en Peña Lemona rechazados rápidamente, añadiendo que el mal tiempo persiste en la región vizcaína, habiendo densa niebla que impide actuar a la aviación.

En Norteamérica siguen con interés los acontecimientos de España

Washington.—Los sucesos de España se siguen con gran interés en los círculos oficiales de los Estados Unidos. El secretario de Estado recibió la visita del embajador del gobierno rojo de Valencia y al representante alemán. Ambos se expresaron con gran moderación. Preguntado el secretario de Estado de los Estados Unidos sobre cual sería la actitud que adoptaría su país, contestó: que el Gobierno abrirá una información antes de tomar resolución alguna.

Un capitán muerto y un prisionero de importancia

Salamanca.—Noticias recibidas en esta ciudad comunican que en el ataque que ha llevado a cabo el enemigo a las posiciones de Peña Lemona en el frente de Vizcaya ha resultado muerto un joven de quince años que luchaba con los rojos con las insignias de capitán. También comunican de esta ciudad que ha sido hecho prisionero el conocido dirigente Malatesta.

El «Deutschland», regrsea a España

Berlín.—El acorazado «Deutschland» se ha dirigido otra vez hacia España con el fin de reforzar la flota alemana en aguas del Mediterráneo. Esta decisión ha sido debida a la petición expresa de toda la tripulación del citado acorazado.

Epidemia de tífus entre los fugitivos vascos

Londres.—Los fugitivos vascos concentrados en Inglaterra no pueden salir de Inglaterra por haberse declarado entre ellos una epidemia de tífus. Ahora se encuentran con que no cuentan con lo necesario para su mantenimiento. Tal vez la epidemia se haya declarado por falta de alimentación e higiene.

La boda del Duque de Windsor

París.—Esta mañana a las once y quince se ha efectuado la boda del Duque de Windsor, ex rey de Inglaterra, con la señora Simpson. El acto se ha realizado en un castillo de los alrededores de París. Por las intermediaciones del mismo estaban abarrotadas de público y numerosos periodistas que querían presenciar la ceremonia; pero la gendarmería francesa no les ha dejado acercarse. Solamente lo han podido hacer cinco periodistas. Numerosos reporteros cinematográficos se habían situado en lugares estratégicos para sacar fotografías y films de la boda. Ayer a las seis de la tarde celebraron el contrato de matrimonio. Están llegando a su residencia millares de cestos con flores obsequiando a los recién casados.

El General Mola ha muerto

¡Viva el General Mola

Anoche sorprendió a todos los españoles, los verdaderos españoles, la triste noticia de la muerte del ilustre Jefe del Ejército del Norte Excmo. Señor don Emilio Mola Vidal, ocurrida en un accidente de aviación cuando ayer por la mañana se dirigía en avión de Vitoria a Valladolid.

Contaba el ilustre General 50 años, pues había nacido en 1887 y desde muy joven tuvo afición a la carrera militar habiendo ingresado a los 17 años en el Ejército, marchando en 1909 como voluntario a Marruecos donde se distinguió por sus grandes condiciones de serenidad y frío valor y tener una gran seguridad en sí mismo que tenía la facultad de saber transmitir a sus soldados.

De su labor en África son las pruebas los avances en su carrera conquistados sobre el terreno, y en todos está presente su gran labor en la gloriosa gesta actual en la marcha desde Pamplona al Guadarrama donde contuvo siempre los huestes rojas que no pudieran jamás alcanzar el paso de la Sierra.

Y en estos días patente está en todos su grandiosa labor en el frente vasco derrumbando con táctica que tiene asombrado al mundo todas aquellas defensas que habían construido técnicos extranjeros. El nombre de Mola es impercedero, entra en la historia por la puerta grande y al movimiento glorioso de salvación de España irá siempre unido el glorioso nombre de Mola.

Todos los que sentimos el verdadero amor a la Patria lloremos hoy la muerte de uno de nuestros grandes generales; pero su obra será poseída porque supo infiltrar su espíritu en el Ejército que mandaba y se llegará con él hasta el final, que es la definitiva y rotunda victoria.

Biografía del General Mola

El Excmo. Sr. D. Emilio Mola Vidal nació en Cuba en 1887, hijo de padre español y madre cubana. Ingresó en la Academia en 1904, figurando como uno de los alumnos más destacados.

Marchó en 1909 como voluntario a Marruecos, donde se destacó por su serenidad y sangre fría y eficacia guerrera, siendo condecorado muchas veces y obtuvo por méritos de guerra sucesivos ascensos hasta general de brigada. Tomó parte muy activa en la reconquista del territorio, ganando para su cuerpo los Regulares de Ceuta la Medalla Militar. En 1926 en Larache brilló a gran altura.

Declaraciones de Eden en la Cámara

Londres.—En la Cámara de los Comunes el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Eden ha declarado que ha sostenido diversas conversaciones con los representantes de Italia y Alemania y que estos le han manifestado que consideran el plan de control aceptable salvo la parte relativa a las garantías que deben darse a los buques de guerra extranjeros. Las palabras de Mr. Eden produjeron revuelo entre los miembros de la Cámara.

La prensa italiana denuncia la responsabilidad soviética en el asunto del «Deutschland»

Roma.—La prensa italiana denuncia la responsabilidad soviética, que es la causante del incidente ocurrido al acorazado alemán, creyendo que de esta manera podría provocar un serio incidente que perturbase la paz europea, ganando con ello la URSS, que está preparando para la guerra con objeto de que Alemania no hubiese tenido tiempo para llevar a cabo un plan de rearme.

Radio Requeté de San Sebastián: Más detalles de la gran victoria aérea

Los cazas nacionales mantuvieron una emocionante lucha con los aviaadores mercenarios de Moscú trazando por el aire filigranas con los aparatos enemigos revoloteando sobre ellos y logrando la victoria que todos sabemos. Los cazas no se distinguían a simple vista por la gran altura en que operaban. De los dieciocho aparatos que habían salido de las bases enemigas solamente tres lograron abrirse una brecha y regre-

A la caída del general Primo de Rivera y en el Gobierno Berenguer fué Director General de Seguridad, haciendo una gran labor contrarrevolucionaria.

En sus libros Mola ha contado esta etapa importantísima de su vida.

Al advenimiento de la República, después de haberle absuelto los Tribunales se le pasó a la situación de reserva.

En 1933 al triunfar las derechas permanece en situación de disponible.

En 1935 y ocupando el Ministerio Gil Robles, fué nombrado jefe de las fuerzas de Marruecos, donde realizó una gran labor y en 1936 al triunfar el Frente Popular fué destinado a Pamplona.

sar a sus bases porque los quince restantes se estrellaron entre Segovia y el Guadarrama. Con objeto de aligerar el peso arrojaron las bombas sin ton ni son cayendo muchas de ellas en sus propias filas y causando enorme mortandad. Los aparatos nacionales después de haber llevado a cabo tan enorme gesta revolotearon sobre la ciudad de Segovia realizando arriesgadísimas piruetas. El público que presenciaba los ejercicios no cesaba de aplaudir a los bravos pilotos nacionales.

Viaje aéreo del Duce con Blomberg

Roma.—El Duce y el Mariscal von Blomberg han realizado un viaje aéreo sobre los alrededores de Roma. El avión es un trimotor propiedad de Mussolini y pilotado personalmente por él. Esta tarde a las cuatro el ministro de la Guerra alemán ha asistido a unos ejercicios gimnásticos en el Foro Mussolini en los que han tomado parte destacados miembros de la escuela italiana de Cultura física.

El nuevo embajador de Italia en Persia

Teheran.—Esta mañana ha presentado sus cartas credenciales al Emperador el nuevo Embajador italiano Petrucci.

La firma del pacto germano-yugoeslavo

Belgrado.—Se anuncia que próximamente el ministro de Relaciones exteriores alemán visitará esta ciudad con objeto de firmar un pacto germano-yugoeslavo que asegure la paz europea. Sabemos además que después de visitar esta capital tiene el proyecto de realizar un viaje a la

La magnífica gesta de la aviación nacional en la Sierra de Guadarrama derribando quince aparatos rojos

El GENERALISIMO recibe en Salamanca al representante de Guatemala

Las luchas entre los rojos siguen en Cataluña, impidiendo ello, según Pozas, mostrar actividad en Aragón

Servicio de Información de la Comandancia Militar

Están en Londres los internacionales liberales

Londres.—Han llegado a esta ciudad 23 de los prisioneros internacionales liberados últimamente por el Generalísimo Franco.

Acudieron a recibirles en la estación ferroviaria diversas comisiones de comunistas ingleses que les recibieron con los puños en alto. Con todo esto no se logró que los ex prisioneros también levantaran el puño. Antes bien, a las repetidas preguntas de los periodistas se expresaron todos unánimemente en frases de agradecimiento al Gobierno de la España nacional y poniendo una vez más de relieve el trato benévolo de que habían sido objeto.

El hijo de Prieto no llega a Valencia donde le esperan

Valencia.—Se hace notar que, desde hace varios días, se está esperando en balde en esta ciudad la llegada del hijo de Indalecio Prieto, el cual fué enviado a América con el fin de adquirir material de guerra, y por este motivo recibió grandes sumas de dinero en concepto de comisión.

Pero el hijo de don Inda parece que ha quedado en París, «por sí las moscas», y se está dando una vida de príncipe con el dinero bolchevique.

Llega a Salamanca el nuevo representante de Guatemala

Salamanca.—Ha llegado a esta ciudad el nuevo representante encargado de Negocios Extranjeros de la República de Guatemala, la cual república sabido es que fué la primera nación que reconoció el Gobierno del General Franco.

Presentará sus cartas credenciales al Generalísimo,

Se trata del culto abogado don Julio Urutia, quien ha declarado que, en Guatemala, el glorioso Movimien-

to Nacional es seguido con verdadero interés por toda la población, que espera las noticias de España con mayor interés que las de la guerra mundial.

Ha dicho, además, que en Guatemala se reconoce la importancia de la lucha española contra el comunismo, ya que en la América latina la lucha contra el comunismo ha sido también sangrienta.

Radio Jaca:

La prensa británica reacciona

Berlín.—También la prensa británica empieza a comprender la actitud adoptada por Alemania e Italia con motivo del incidente del bombardeo del acorazado alemán. Un importante periódico londinense dice que encuentra muy lógicas las peticiones de Italia y Alemania con relación a la seguridad de sus buques. Se dice que se creará una zona de seguridad de antemano señalada y que en caso de su violación por parte de uno de los beligerantes, daría motivo suficiente para pedir las indemnizaciones pertinentes.

La actitud de Portugal

Berlín.—Se dice desde Londres que Portugal está conforme que se den garantías y seguridades a Alemania e Italia, especialmente a sus buques de guerra y mercantes. El embajador portugués en Londres ha recibido órdenes de su gobierno de no retirarse del comité de no intervención hasta tanto no se adopten por este organismo acuerdo alguno.

Italia y Alemania se dice volverán al control

Londres.—En los centros diplomáticos se dice que Inglaterra y Francia están a punto de conseguir que Alemania e Italia vuelvan al comité de no intervención. Parece ser que ambos países ponen como condición que Francia e Inglaterra se solidaricen con la actitud adoptada por Alemania con el bombardeo de Almería como represalia al atentado cometi-

do contra el acorazado alemán «Deutschland»

